

常陸大宮市教育委員会 9月定例会議事録

- 1 会議の名称 常陸大宮市教育委員会 9月定例会
- 2 開催日 平成29年9月25日(月) 午前10時00分から
午前11時40分まで
- 3 開催場所 常陸大宮市役所 行政委員会室
- 4 出席者
 - (1) 教育長 上久保 洋一
教育長職務代理者 諸澤 信子
委員 星野 幸子
委員 内田 寛
委員 生天目 茂
 - (2) 事務局及び説明者
教育部長 檜村 英子
学校教育課長 諸澤 正行
生涯学習課長 大町 隆
文化スポーツ課長 皆川 嗣郎
指導室長 井上 雅裕
学校教育課課長補佐 木村 隆弘
学校教育課主任 釘子 さや香
- 5 報告
 - 報告第43号 教育長報告について
 - 報告第44号 平成29年第3回常陸大宮市議会定例会一般質問について
 - 報告第45号 指定学校の変更許可について
 - 報告第46号 平成29年度就学援助申請に伴う児童生徒の認定結果について
- 6 その他
 - (1) 各種行事予定について
 - (2) その他
- 7 次回の定例会日程について
- 8 閉会
- 9 傍聴人の人数 なし
- 10 会議の概要

上久保教育長 ただ今より，常陸大宮市教育委員会 9 月定例会を開会いたします。

(午前 10 時 00 分)

本日の出席委員は，全員です。

本日の議事録署名人の指名を行います。議事録署名人に星野幸子委員を指名いたします。本日の会議日程は，お配りした会議資料のとおりです。

それでは，議事に入ります。日程 2 報告を議題といたします。報告第 4 3 号教育長報告になりますので，私の方から 6 点報告をいたします。まず，1 点目ですが，教育委員の選任について報告いたします。諸澤職務代理者の教育委員としての任期が 10 月 19 日で満了となります。9 月 5 日の議会で人事案件が提出されまして，満場一致で再任されたということですので，ご報告を申し上げたいと思います。まだ，現段階では今の任期でありますので，よろしく願いいたします。

2 点目ですが，9 月 9 日の中学校の体育祭についてです。私は 5 校回ったんですが，大宮中で肉離れが 1 人発生した報告を受けましたけれども，軽い肉離れだったということでした。それ以外の学校では何の問題も無く，非常に涼しくて爽やかで，良い体育祭だったという報告を受けました。

3 点目です。先にお配りしております資料がありますが，常陸大宮市学校給食センター施設整備についての検討結果報告書が，平成 29 年 7 月付けで常陸大宮市学校給食センター建設委員会から提出されています。後でご一読いただければ大変ありがたいんですけども，ポイントですが，2 ページをご覧頂きたいと思います。「供用開始予定の 10 年後を展望した」ということが大きなポイントになります。つまり，供用開始は平成 32 年度中としておりますので，その 10 年後を見ながら検討したということになります。

報告の 4 点目ですが，御前山中学校の統合の進捗状況について報告をさせていただきます。まず，6 月 28 日に御前山中学校の保護者説明会を行いま

して、その後、8月1日にも行いました。8月1日には、私たちの説明が終わった後に、PTA会長さん名で出席者にアンケートを取っています。その後、その結果を受けまして、9月8日に小学校の保護者説明会を行いました。小学校と中学校の意見を受けまして、明日26日に区長会を招集していますので、13名の区長さん方に説明をしていきたいと思っております。進捗状況はそういったところです。

5点目ですが、山方中学校2年生女子の事故死について、報告をさせていただきます。

6点目ですが、総合教育会議であります。10月25日の午後4時から開催される予定となっております。具体的な内容は、総務課が担当しておりますが、学校教育課と詰めていくようになります。

以上、教育委員の選任、中学校の体育祭の件、学校給食センター建設検討委員会の最終報告書の件、御前山中学校の統合の進捗状況について、山方中学校2年女子の事故死の件、総合教育会議について、6点報告いたしました。

報告が終わりました。質問がありましたら、お願いいたします。

星野委員 総合教育会議の話なんですけれども、他の市町村ではどういう形で進めているのでしょうか。と申しますのは、前回、私はそこで、なぜ市長が議長なのか、議長では発言権がないだろうということを申し上げたと思うんですね。市長と一緒にやるのであって、何でそういう形なのかというのを。教育委員会以外になぜ必要なのか。必要性がそれでは見えないじゃないですか。ですから、国の方も何でそういうふうにしたんだろうと思ひまして。

上久保教育長 目的は、市長と教育委員さんがいろんな形で自由討議ができるということなんです。教育委員さん方がいろいろと要望があれば市長にぶつけて、市長の考えを聞いたり、教育委員さんの要望を反映させたりするというのが総合教育会議の目的なんですけれども、市長が議長でありますから、なかなか議論

にならない、それが1点。2点目として、今、予算時期になりますから、例えば、他の市町村では、教育委員会として、あるいは教育委員さんの個人的見解でも構わないんですけども、こういったものにも予算をつけて教育を充実させて欲しいという要望があったり、あるいは、各課から現状を説明して、市長にも課題等を理解してもらって、場合によっては予算を付けてくださいというやり方もあって、いろんな形で議論にならないと、正直な話、総合教育会議の目的を達成できないんです。それから、全国都市教育長会議とか、いろんな会議に出っていますが、総合教育会議は形式的であまり機能していないのではないか、という意見も出てきています。あるいは、小さな市町村は、わざわざ開かなくても普段から顔を合わせているので、会議という形じゃなくてもいいのではないかというところもありますし、東京都のようなところもやるんですから、ああいう大きいところは、なかなか日程調整が難しいという問題もいろいろあって機能していないのではないかというのが、教育長達の意見です。

では、次に移ります。報告第44号平成29年第3回常陸大宮市議会定例会一般質問について、報告をお願いいたします。

樫村教育部長 [報告第44号について説明]

上久保教育長 [報告第44号について説明]

上久保教育長 質問がありましたら、お願いいたします。無いようですので、次に移ります。報告第45号指定学校の変更許可について、事務局の説明をお願いいたします。

諸澤学校教育課長 [報告第45号について説明]

上久保教育長 説明が終わりました。質問がありましたら、お願いいたします。無いようですので、続きまして、報告第46号平成29年度就学援助申請に伴う児童生徒の認定結果について、事務局の説明をお願いいたします。

諸澤学校教育課長 [報告第46号について説明]

上久保教育長 説明が終わりました。質問がありましたら、お願いいたします。

星野委員 病気とか何かですか。どちらにしても、前年度の収入でやるんでしょうけれども。

諸澤学校教育課長 お仕事はなさっております。あとは子どもがいますので、子どもの生活費等も含めて、年収等やかかる費用を計算いたしましての差し引きで、そういった数字が出ています。

上久保教育長 その他ありましたら、お願いいたします。無いようですので、報告は以上となります。続きまして、日程3 その他に移ります。(1) 各種行事予定について、事務局の説明をお願いします。

諸澤学校教育課長 [学校教育課の予定報告]

大町生涯学習課長 [生涯学習課の予定報告]

皆川文化スポーツ課長 [文化スポーツ課の予定報告]

上久保教育長 今までの点で何かありますか。無いようでしたら、続きまして、(2) その他について、お願いいたします。

諸澤学校教育課長 [教育委員行事予定について]

上久保教育長 続きまして、日程4 定例会の日程について、お願いいたします。

諸澤学校教育課長 [定例会について日程調整]

上久保教育長 それでは、次回の定例会は平成29年10月25日(水)午後1時30分といたします。

以上を持ちまして、常陸大宮市教育委員会9月定例会を閉会といたします。

(午前11時40分閉会)